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«ЭТО ТЕ, КОГО ЛИЧНО 
НЕ КОСНУЛАСЬ 
ПРОБЛЕМА»

Проект поправок к КоАП 
РФ, предусматривающих ли-
шение лихачей водительских 
прав, Госсовет РТ направил 
на рассмотрение в Совет за-
конодателей при Госдуме РФ. 
Приведём выдержку из пояс-
нительной записки к законо-
проекту. 

«В целях усиления про-
филактического воздейст-
вия на нарушителей необ-
ходимо внести изменения в 
админист ративное законода-
тельство в части усиления от-
ветственности за повторное 
нарушение правил обгона и 
скоростного режима более 
чем на 60 км/ч, предусмотрев 
лишение права управления 
собственников (владельцев) 
транспортных средств при 
фиксации правонарушения 
в автоматическом режиме», – 
говорится в тексте документа.

Тема вызвала обществен-
ную дискуссию, в ходе кото-
рой мнение высказали депу-
таты Госдумы, эксперты авто-
мобильной отрасли. Многие 
СМИ в погоне за сенсаци-
ей преподнесли инициативы 
Госсовета РТ как попытку ог-
раничить права водителей. «В 
Татарстане предложили ли-
шать водителей прав за нару-
шения, зафиксированные ка-
мерами» – с подобными заго-
ловками вышли в свет некото-
рые газеты.

Заместитель начальника 
Управления ГИБДД по РТ Ай-
рат Самигуллин считает, что 
такая позиция, мягко говоря, 
недальновидна.  

«Подобное мнение часто 
высказывают люди, которые 
не погружены в проблему ава-
рийности на дорогах. Это те, 
кого лично не коснулась про-

блема. Нет ничего ценнее че-
ловеческой жизни, и инициа-
тива парламента направлена 
именно на это», – подчеркнул 
Айрат Самигуллин.  

Он напомнил, что на со-
хранение жизни и здоровья 
граждан, в частности, направ-
лен национальный проект 
«Безопасные качественные 
дороги», инициированный 
Президентом страны Влади-
миром Путиным. Одной из 
целей национального проек-
та является снижение смерт-
ности от ДТП в 3,5 раза по 
сравнению с 2017 годом – до 
уровня, не превышающего че-
тырёх человек на 100 тысяч 
населения. А к 2030 году по-
казатели должны стремить-
ся к нулевому уровню смерт-
ности. 

Требования к выполнению 
целевых показателей нацио-
нального проекта по числу 
погибших ежегодно ужесто-
чаются. Например, на 2023 
год установлена прогнозная 
цифра по количеству погиб-
ших в ДТП уже на 23,9 про-
цента меньше показателя 
2022 года. С учётом того что 
Госавтоинспекция претерпе-
ла ряд сокращений сотруд-
ников, выполнить эти требо-
вания без продвижения зако-
нодательных инициатив не 
представляется возможным.   

НОВЫЕ ТЕХНОЛОГИИ 
НЕОБХОДИМО 
ПРОДВИГАТЬ 

Своё мнение по поводу за-
конодательной инициативы 
Госсовета РТ высказали мно-
гие российские политики. На-
пример, заместитель руково-
дителя фракции ЛДПР в Гос-
думе Ярослав Нилов назвал 
предложение татарстанских 
депутатов преждевременным.

«Если прибегать к настоль-
ко радикальным мерам, нуж-
но сначала «обучить» камеры 
точно определять, кто имен-
но находится за рулём в мо-
мент нарушения. У нас ведь 
презумп ция невиновности 
для главы 12 КоАП не работа-
ет, и к ответственности при-
влекают владельца ТС. Что ка-
сается лишения прав, в зако-
нодательстве прописано до-
статочно случаев, когда эта 
мера применяется к водите-
лям. В случае с камерами мак-
симальный штраф – пять ты-
сяч рублей – предусмотрен 
неслучайно. Только инспек-
тор может чётко установить, 
кто управлял транспортным 
средством в момент наруше-
ния», – полагает Ярослав Ни-
лов.

В то же время первый за-
меститель председателя Ко-
митета Госдумы РФ по гос-
строительству и законода-

тельству Даниил Бессарабов 
(«Единая Россия») считает 
инициативу Татарстана акту-
альной и требующей глубоко-
го изучения. Он отметил, что 
сотрудников ДПС на дорогах 
становится меньше, но появ-
ляется больше камер видео-
наблюдения. Соответственно, 
новые технологии необходи-
мо продвигать и использо-
вать, чтобы наводить порядок 
на дорогах. 

Спикер также обратил вни-
мание на важность объектив-
ного подхода при рассмот-
рении судебных дел. «Надо 
думать о более суровом на-
казании в виде лишения во-
дительских прав, но не забы-
вать о рассмотрении этих дел 
через суд, чтобы все спорные 
моменты можно было откры-
то обсудить, а судья мог вынес-
ти законное, правосудное ре-
шение», – обратил внимание 
Даниил Бессарабов.

Экс-депутат Госдумы, осно-
ватель движения автомобили-
стов «Свобода выбора» Вяче-
слав Лысаков отметил несо-
вершенство камер фиксации, 
которые не видят, кто за ру-
лём, и часто ошибаются. Он 
предложил увеличить число 
инспекторов на дорогах, что-
бы устранить слабые места в 
процессе фиксации наруше-
ний камерами.  

«Процессуальные доку-
менты оформляются в упро-
щённом порядке: без при-
сутствия водителя, без его 
опроса в группе разбора, без 
составления протокола», – 
перечислил недостатки Вя-
чеслав Лысаков.  

Председатель Движения ав-
томобилистов России Виктор 
Похмелкин в эфире радио-
станции «Москва FМ» выразил 
мнение, что лишение прав – 
это слишком строгая мера.

«Лишить прав может толь-
ко суд. А здесь что предлагает-
ся? Камера зафиксировала, и 
это бесспорное доказательст-
во?» – задал он риторический 
вопрос. 

С этим мнением не согла-
сен заместитель председате-
ля Комитета Госсовета Татар-
стана по законности и право-
порядку Александр Чубаров. 
Парламентарий подчеркнул, 
что инициатива республики 
не отменяет установленного 
в настоящий момент порядка 
наказания за нарушение пра-
вил дорожного движения. 

«Лишение прав будет в лю-
бом случае по решению ми-
рового суда. Однако в насто-
ящее время суды по делам о 
лишении водительских прав 

Эльвира НАБИУЛЛИНА, 
председатель 
Центробанка РФ:

Соблазн управ-
лять структурной 
перестройкой 
нашей экономики 
в условиях запад-
ных санкций может 
привести к тому, 
что мы подавим 
частную инициати-
ву. Я не говорю о 
риске реставрации 
плановой эконо-
мики. Казалось 
бы, это невозмож-
но, но на самом 
деле государству 
достаточно лишь 
сконцентрировать 
в себе право при-
нимать важнейшие 
решения.

цитата  дня

картина дня

Казань – библиотечная столица 
России
НА ЦЕРЕМОНИИ ЗАКРЫТИЯ XXVII ВСЕРОССИЙСКОГО 
 БИБЛИОТЕЧНОГО КОНГРЕССА, КОТОРЫЙ В ЭТОМ ГОДУ 
ПРОХОДИЛ В МУРМАНСКЕ, КАЗАНЬ БЫЛА ОБЪЯВЛЕНА 
БИБЛИОТЕЧНОЙ СТОЛИЦЕЙ РОССИИ 2024 ГОДА (Светлана 
ОЛИНА).
В ходе торжественной церемонии министр культуры Мурман-
ской области Ольга Обухова передала своей татарстанской 
коллеге Ираде Аюповой символ библиотечной столицы, вы-
полненный в виде национального карельского музыкального 
инструмента кантеле. Вместе с этим столице Татарстана пере-
ходит право проведения следующего, XXVIII Всероссийского 
библиотечного конгресса в 2024 году. В церемонии передачи 
почётного титула приняли участие также начальник управления 
культуры исполкома Казани Азат Абзалов и директор Нацио-
нальной библиотеки Татарстана Мадина Тимерзянова, сообща-
ет пресс-служба Министерства культуры РТ. «Татарстан уделяет 
большое внимание библиотечному делу, сегодня в республи-
ке насчитывается более полутора тысяч библиотек. Радует, что 
наши современные библиотеки стали местом притяжения как 
для молодых, так и для старшего поколения», – отметил в своём 
видеопоздравлении Раис Республики Татарстан Рустам Мин-
ниханов и пригласил участников и организаторов нынешнего 
библио течного конгресса в Казань.

«Атмосфера» для международного 
фестиваля

ПОДГОТОВИТЕЛЬНЫЕ РАБОТЫ НА МЕСТЕ СТРОИТЕЛЬСТВА 
АРТ-ПРОСТРАНСТВА «АТМОСФЕРА» НАЧАЛИСЬ В МЕН-
ДЕЛЕЕВСКЕ (Ильшат САДЫКОВ).
Прозрачный купол появится в городе специально для прове-
дения Международного фестиваля «Пастернаковские чте-
ния», который состоится под эгидой ЮНЕСКО в сентябре те-
кущего года, сообщает «Татар-информ». Сегодня на площадке 
будущего купола ведутся работы по прокладке наружных се-
тей, водопровода, канализации, отопления, началась под-
готовка к закладке фундамента. Монтаж прозрачного купо-
ла планируется начать в конце июля и завершить в августе. 
Как сообщили в пресс-службе Менделеевского района, купол 
«Атмосфера» будет высотой с пятиэтажный дом и площадью 
более 700 квадратных метров, а прилегающую территорию 
благоустроят и разобьют там парк. Напомним: название для 
будущего купола выбрали сами жители района во время голо-
сования в социальных сетях.

На Голубом озере 
открыли летний сезон
ПОСЛЕ БЛАГОУСТРОЙСТВА ПОЯВИЛОСЬ ЕЩЁ ОДНО ОБ-
ЩЕСТВЕННОЕ ПРОСТРАНСТВО – ТЕРРИТОРИЯ ГОЛУБОГО 
ОЗЕРА ПОД КАЗАНЬЮ, НА КОТОРОЙ В ТЕЧЕНИЕ ЛЕТА БУ-
ДУТ ПРОХОДИТЬ РАЗЛИЧНЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ (Анастасия 
СКИБИЦКАЯ).
Сезон стартовал, когда на обновлённой территории прошли ле-
сотерапия и мастер-класс по созданию украшений из перера-
ботанного пластика. Сегодня у экоцентра вблизи Хрустально-
го водопада состоится психотерапевтическая практика, после 
чего можно будет насладиться чаепитием на природе и обще-
нием с единомышленниками. А 24 июня посетителей ожидает 
прогулка на сапбордах по Казанке. Инструкторы из яхт-клуба 
помогут освоить эти приспособления для сёрфинга, которые 
предоставят организаторы. Позже пройдёт мастер-класс по 
рос писи шопперов. Участники мероприятия украсят их цветами 
и растениями, которые можно увидеть на территории около Го-
лубого озера.

Криминальный отзвук девяностых
ПОЛИЦЕЙСКИЕ КАЗАНИ ЗАДЕРЖАЛИ МУЖЧИНУ, КОТО-
РЫЙ, УГРОЖАЯ УБИЙСТВОМ, ВЫМОГАЛ ДЕНЬГИ У ЖИТЕ-
ЛЕЙ ГОРОДА (Шамиль БАГАУТДИНОВ, «РТ»).
Как сообщили в пресс-службе УМВД по г. Казани, к правоохра-
нителям обратился житель столицы Татарстана, который рас-
сказал, что на протяжении трёх месяцев неизвестный мужчи-
на угрожал ему и требовал денежные средства. В результате 
потерпевший лишился 450 тысяч рублей. В отделы полиции го-
рода с аналогичными заявлениями обратились ещё четверо 
казанцев. Полицейским удалось задержать подозреваемого. 
Им оказался 24-летний ранее судимый житель Казани. В отно-
шении мужчины возбуждено уголовное дело о вымогательст-
ве. Его заключили под стражу. Всех, кто пострадал от вымога-
тельства подозреваемого, полицейские просят обращаться по 
телефонам дежурной части УМВД по г. Казани (843) 291-48-21 
или 02.

в несколько строк

Татарстан занял второе 
место после Москвы 
по результатам Нацио-

нального рейтинга состоя-
ния инвестиционного кли-
мата в субъектах России. Ито-
ги озвучила на полях Петер-
бургского международного 
экономического форума ге-
неральный директор Агент-
ства стратегических инициа-
тив Светлана Чупшева.

Напомним: Националь-
ный рейтинг оценивает уси-
лия региональных властей по 
созданию благоприятных ус-
ловий ведения бизнеса и вы-
являет лучшие практики. Его 
результаты стимулируют 
конкуренцию в борьбе за 
инвестиции на региональ-
ном уровне.

В 2022 году было увеличе-
но количество параметров, 
учитываемых при составле-
нии рейтинга.

Как сообщила Светла-
на Чупшева, рейтинг содер-
жит 67 позиций. Она отме-
тила, что в России сократи-
лись сроки получения раз-
решений на строительство, 
на регистрацию прав собст-
венности, на подключение 
к элект росетям. При этом в 
рейтинге особенно отличи-
лись два региона – Москва и 
Татарстан, которые превыси-
ли планку 300 баллов. 

Первый заместитель 
Председателя Правительства 
РФ Андрей Белоусов напом-
нил, что Татарстан занимает 
второе место уже пятый раз. 
Он подчеркнул, что в респуб-
лике активно развиваются 
индустриальные парки, осо-
бые экономические зоны. 
Андрей Белоусов также от-
метил, что на форуме актив-
но обсуждается бренд «Сдела-
но в России». «Так вот бренд 
«Сделано в Татарстане» уже 
работает», – сказал он.

Как отметил Раис Татар-
стана Рустам Минниханов, 
высокую планку в Нацио-
нальном рейтинге состояния  

правопорядок

дискуссия

Нет ничего ценнее жизни
Шамиль БАГАУТДИНОВ, «РТ»

Небывалый резонанс вызвала ини-
циатива Госсовета Татарстана лишать 
водительских прав лихачей в случае 
повторного нарушения скоростного 
режима и правил обгона. В федераль-
ных СМИ появились комментарии как 
сторонников, так и противников тако-
го подхода. Однако ключевые причи-
ны, побудившие депутатов республики 
вносить поправки в законодательство, 
так и остались за кадром. 

«Наши посетители 
впервые получат 
доступ к внутрен-

ним помещениям Спасской 
башни. Никогда ещё такой 
возможности у них не было», 
– подчеркнул директор му-
зея-заповедника Ильнур Ра-
химов. Свою короткую пре-
зентацию ближайших планов 
он приурочил к обществен-

ной дискуссии, посвящённой 
развитию другого знакового 
объекта – обновлённого дво-
ра Присутственных мест. «Од-
на из главных задач, которая 
перед нами стоит: Кремль – 
это не только про туристов, 
а в первую очередь – про го-
рожан», – задал направле-
ние дискуссии Ильнур Рахи-
мов. Спикерами также вы-

ступили директор Дирекции 
парков и скверов Казани Ай-
гуль Латыпова, руководитель 
департамента спецпроектов 
Института развития городов 
РТ Зиля Гарипова, директор 
Фонда поддержки современ-
ного искусства «Живой город» 

У ручья под малиновый звон
Белла АХАТОВА

перспективы

В Татарстане развёрнута 
масштабная гуманитар-
ная деятельность, при-

званная поддержать наших во-
еннослужащих – мобилизо-
ванных и добровольцев, а так-
же жителей новых российских 
регионов, в которых действует 
военное положение.

СТАРТОВАЛИ УЧЕНИЯ
На полигоне Казанского 

танкового училища начались 
учения по подводному вожде-
нию танка. Курсанты отраба-
тывают преодоление водных 
преград на Т-72, сообщает 
«Татар-информ».

По словам представите-

ля училища полковника Ро-
мана Потапова, под водой 
танк может проехать около 
километра на глубине до пя-
ти мет ров. Казанские курсан-
ты передвигаются на глубине 
3,2 метра.

Перед тем как приступить 
к выполнению задания, ма-
шину проверяют на герме-
тичность. Все места, куда мо-
жет попасть вода, обрабаты-
вают специальной смазкой. 
«Для того чтобы всё про шло 
без неприятных неожидан-
ностей, на воде присутству-
ет лодка с наблюдателями. 
На суше рядом находится 

На постоянной связи 
с боевыми полками
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Андрей ЛЕБЕДЕВ, «РТ»

Далее – на стр. 2

Далее – на стр. 2

> 4
МИР 
СПОРТА

Мячи, 
изготовленные 
в России, прошли 
проверку на качество

волейбол

> 4
РЫНОК 
ТРУДА

В Казани и других 
городах республики 
пройдут ярмарки 
вакансий

работа

> 3
БЕСПИЛОТНИК 
НА ДОРОГЕ

По примеру 
Иннополиса 
в Москве запустили 
роботакси

сервис

> 2
СЕССИИ, 
ВСТРЕЧИ

Сегодня в Петербурге 
завершается 
экономический 
форум

хроника

СУББОТА  17  июня  2023 года№85 (29436)

1158,96
руб.

ВНИМАНИЕ! ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПОДПИСКА НА II ПОЛУГОДИЕ 2023 ГОДА!

ЧИТАТЬ – ИНТЕРЕСНО, ПОДПИСАТЬСЯ – ПРОСТО
Индекс П 2392
(для предприятий и организаций)

Индекс П 2388
(«РТ-толстушка» по четвергам)

Индекс П 2394
(для пенсионеров)

Индекс П 2390
(для населения)

1470,96
руб.

1246,92
руб.

578,94
руб.

В музее-заповед-
нике «Казанский 
Кремль» планируют 
в августе завершить 
музеефикацию 
Спасской башни. 
Здесь появится своя 
небольшая экспози-
ция, а также возоб-
новятся «малино-
вые звоны». ka
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В лидерах по 
инвестклимату

• ОГРАНИЧИЛИ ДВИЖЕНИЕ ночью на ул. Галиаскара Камала 
в Казани с 16 по 23 июня. Здесь проводятся работы по благо-
устройству после прокладки газопровода. Проезд будет пере-
крыт с 23.00 до 5.00 от ул. Московской до ул. Габдуллы Тукая, 
сообщает пресс-служба мэрии.
• 45 ПЛЯЖЕЙ открыты для отдыха в Татарстане, проинформи-
ровали в пресс-службе ГУ МЧС России по РТ. Ведомство напо-
минает, что купание разрешено только на официально откры-
тых пляжах.
• 160 ДЕТЕЙ С ТРАВМАМИ после падения с самокатов обра-
тились с начала лета в Детскую республиканскую клиническую 
больницу, сообщили в лечебном учреждении. Более половины 
из них получили переломы.


